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С Днём медицинского работника!!

НА ПЕРЕДОВОЙ

Судьба человека
УЖЕ с первого взгляда этот человек производит впечатление 

неординарной личности. Быстрый, стремительный и немного та
инственный, как все восточные люди, Асатулло Нарзуллоевич Ази
зов - врач-анестезиолог-реаниматолог Мегионской городской 
больницы.

Таджикистан, где родился Асатулло Азизов, до 1991 года был 
в составе СССР, поэтому неудивительно, что для него, как и для 
многих, кто родился и вырос в Советском Союзе, распад страны 
стал ключевым фактором, повлиявшим на судьбу. Изначально всё 
складывалось типично и вполне по-советски. Сельский школьник 
Асатулло Азизов закончил медицинское училище в столичном го 
роде Душанбе. Затем последовала служба в армии. Служил фель
дшером на Дальнем Востоке. Домой парень вернулся с твердым 
решением продолжить образование. Чтобы не быть обузой для 
семьи, Асатулло не стал сразу поступать в институт, а целый год 
работал, благо вакансий фельдшера всегда хватает.

В 1989 году, уже после окончания института и ординатуры, стал 
искать работу и в начале 2002 года получил приглашение из Рос
сии, в новую Окружную детскую больницу, которая открылась в 
Нижневартовске. И, как человек героического склада личности, 
не задумываясь, отправился на новое место работы. К тому вре
мени Асатулло уже был женат и имел 5-х детей. То есть, сомне
ний в том, что он получит работу и перевезет сюда семью, не было. 
Шок случился, когда при устройстве на работу у него спросили рос
сийский паспорт. У гражданина Таджикистана, конечно же, не было

российского паспорта. Такая ситуация знакома многим, кто в те годы 
переехал в Россию. Все граждане СССР, оказавшиеся в 1991 году 
за границами РСФСР, автоматически, независимо от места рожде
ния и национальности, лишались советского гражданства и ста
новились гражданами страны по месту жительства. Так выпускник 
Таджикского государственного медицинского института оказался 
в России без работы, без жилья и без всяких перспектив на буду
щее. Но героями не рождаются, ими становятся в борьбе за жизнь. 
Асатулло Азизов на целый год превратился в грузчика, как он сам 
говорит, "высшей квалификации". На вопрос: не обидно ли ему 
было, имея такую престижную профессию, заниматься тяжелым фи
зическим трудом, не требующим никакой квалификации, - Азизов 
уверенно отвечает - нет и добавляет, что мужчину любые трудности 
только закаляют. Через год, получив гарантии на гражданство в виде 
справки, Азизов прямиком отправляется в Тюменскую медицинс
кую академию, чтобы подтвердить квалификацию и получить рос
сийский сертификат. Через два месяца, когда все документы были 
получены, в том числе и российское гражданство, Асатулло Нарзул
лоевич Азизов приезжает в Мегион Прошло 14 лет с тех пор как 
доктор Азизов успешно работает анестезиологом - реаниматоло
гом в городской больнице города Мегиона.
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Главное - безопасность
ТЕРИЗБИРКОМ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые работники 
и ветераны учреждений 

здравоохранения Мегиона!
Примите искренние слова поздрав

лений с профессиональным праздни
ком и благодарность за непростой и 
самоотверженный труд во имя охраны 
здоровья людей!

Труд врача во все врем ена был 
сложным, требовал огромных знаний и 
компетентности, чуткости, сострада
ния, милосердия. Несмотря на дости
жения современной науки, вам еж ед 
невно приходится сталкиваться с фи
зическими и душевными страданиями  
пациентов и их родных.

В слож ивш ейся ситуации, когда  
весь мир охватила пандемия коронави- 
руса, именно вы оказались на передо
вой борьбы с новым инфекционным за 
болеванием. Все, что вы делаете для 
жителей города, вызывает чувство глу
бокой признательности и уважения. 
Ваш труд сохраняет для нашего общ е
ства самое ценное - здоровье челове
ка.

Спасибо всем мегионским врачам: 
хирургам, участковым терапевтам и 
педиатрам, врачам -специалистам  и 
сотрудникам бригад скорой помощи, 
фельдшерам, медсестрам, лаборан
там и санитарам - всем людям в белых 
халатах, готовым прийти на помощь в 
любое время дня и ночи, за верность 
выбранной гуманной профессии, про
должение лучших традиций медицины, 
пропаганду здорового образа жизни!

От душ и ж ел аем  вам радости и 
удовлетворения от труда, успехов в 
преодолении трудностей сегодняшне
го дня, уверенности в будущем и бла
гополучия.

Крепкого вам здоровья, личного  
счастья, душевного равновесия и все
го самого наилучшего!

Олег ДЕЙНЕКА, 
глава города Мегиона

Елена КОРОТЧЕНКО,
председатель Думы города, 

секретарь местного отделения 
партии "Единая Россия"

ДЕНЬ ПАМЯТИ
И СКОРБИ

"Свеча памяти"
22 ИЮНЯ 2020 ГОДА исполняется 79 

лет со дня начала Великой Отечественной 
войны. Именно в этот день летом 1941 года 
началась самая кровопролитная и страшная 
война в истории нашей страны. Ежегодно, 
22 июня, в День памяти и скорби, мы вспо
минаем тех, кто положил свою жизнь на ал
тарь Победы, тех, кто не вернулся с той вой
ны.

В Мегионе к этой дате работники ЖКХ 
и волонтеры Победы наводят порядок в 
местах захоронения ветеранов войны, 
убирают территории городских памятни- 
ков.В этот день традиционно проходит ак
ция "Свеча памяти". К ней присоединился 
и наш Мегион.

- К сожалению, в сегодняшней ситуации 
акция "Свеча памяти" будет проходить он
лайн на электронных ресурсах - платфор
мы "ВКонтакте" и в "Одноклассниках". В 
рамках акции в этом году планируется за
жечь 27 млн свечей в память о каждом по
гибшем - именно столько советских людей 
отдали свою жизнь за наше мирное буду
щее, - сказала Лариса Лалаянц, начальник 
отдела культуры администрации Мегиона. 
- Зажечь свою виртуальную свечу сможет 
каждый на сайте "День памяти РФ", с 15 по 
22 июня, в социальных сетях. Также вы смо
жете рассказать о своих героях, павших на 
полях сражений Великой Отечественной 
войны.

В День памяти и скорби, в 12.15 со- 
стится Всероссийская минута молчания.

ВЛАСТЬ

Задай вопрос главе
В СРЕДУ, 24 июня, будет работать те

лефонная "прямая линия" с главой города 
Олегом Александровичем Дейнека.

Задать свои вопросы главе городско
го округа и его заместителям в течение 
часа, с 15:00 до 16:00, можно по телефону: 
9-63-32.

1 ИЮЛЯ в России пройдёт голосование 
по поправкам в Конституцию. Сегодня, в ус
ловиях распространения коронавирусной 
инфекции, голосование будет проходить в 
"безопасном режиме". В первую очередь, 
будет строго лимитировано количество изби
рателей, которые смогут одновременно на
ходиться на избирательных участках. Также 
будут организованы меры по обеспечению 
безопасности как избирателей, так и членов 
участковых избирательных комиссий.

Участковые избирательные комиссии 
будут снабжены СИЗами из расчета: одна

маска на 2 часа, перчатками - одна пара на 
три часа. На входах в избирательные участ
ки обязательно будут находиться дезинфи
цирующие средства с дозаторами и будут 
раздаваться маски всем, у кого их нет. Каж
дый час в течение 15 минут территория из
бирательного участка и специальные коври
ки при входе будут обрабатываться дезин
фицирующими средствами.

Ольга Иванова, председатель Террито
риальной избирательной комиссии города 
Мегиона, заверила, что все необходимые ме
ры безопасности будут строго соблюдены.

- Все меры направлены, прежде всего, 
на то, чтобы обеспечить сохранность ж из
ни и здоровья избирателей и членов учас
тковых избирательных комиссий. Средств 
индивидуальной защиты у нас более чем 
достаточно, каждый будет ими обеспечен. 
Любые контакты будут минимизированы, 
из-за чего процедура голосования уже по
лучила название "выборы одного контакта". 
Помимо всего прочего, будет осущ еств
ляться термометрия каждого избирателя. 
Лица с повышенной температурой будут 
голосовать отдельно. Голосование вне по
мещений будет сопряжено с рядом мер, 
которые направлены на соблюдение сани
тарных требований, - отметила Ольга Вла
димировна.
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Гклина Жулина: "Мы работали на совесть... тт

В День рождения принято вспоминать прошлое: этапы взросления, 
сравнивать, что было и что стало. "Мегионские новости” накануне юби
лея нашего города часто обращаются к прошлому, рассказывают о вете
ранах, о том, как шло развитие и становление различных структур. Ге
рои нашего времени - медики, к их работе приковано внимание горожан. 
Потому сегодня будет интересно и уместно дать слово тем работавшим в 
здравоохранении в те годы, когда Мегион только-только получил статус 
рабочего поселка.

ГАЛИНА Егоровна Жулина по окон
чании техникума фельдшером работала 
в Якутии, затем - в Челябинске. В Меги
он приехала вслед за мужем, уже имея 
опыт работы, и стала фельдшером ско
рой помощи Мегиона. Её общий трудо
вой стаж - 48 лет, из них 43 - Галина Его
ровна лечила мегионцев. Она вышла на 
пенсию в 2007 году.

- Я с 1959 года работала, а в Мегио- 
не - с 1964 года, - рассказывает она. - 
На "с ко р о й " мы работали посуточно 
вдвоём с Панной Маркеловной (не по
мню фамилию). "Скорая" размещалась 
в те годы в маленьком дом ике около 
"Ю билейного". Мы назывались "скорой 
помощью", а какая скорая? Пешком все 
вызова обслуживали. И телефона в пер
вое время не было. К нам кто-то прибе
гал, и мы шли пешком. Если больной тя
желый, искали ГТШ-ку или лошадь. Были 
случаи, когда на вертолете на буровую 
летали. В Лекрысово на обласках езди
ли. Оттуда кто-то приедет, и мы - с ними, 
на их лодочке. Позже машина появилась, 
но она не сильно помогала. Выедем, за
стрянем и дальше -снова пешком.

В 1966 г. в Мегионе вспыхнула эпи
демия. Сначала дети стали болеть, за 
тем и взрослые. Очень боялись: не хо 
лера ли это? Тогда лаборатории у нас не 
было, анализы отправляли в Вартовск. 
Определили, что дизентерия, лечили 
антибиотикам и. Вспышка была из-за  
воды. Туалеты и бани были только в час
тном секторе. А в домах геологов - ни 
канализации, ни водопровода, туалеты 
только на улице, вокруг туалетов - кучи 
мусора. На берегу было полно балков,

палаток, все отходы там выбрасывали и 
выливали прямо на улицу, всё текло в реку. 
Когда эпидемия вспыхнула, уличные туа
леты и тропинки к ним стали каждый день 
обсыпать хлоркой.

Сколько помещений было занято боль
ными - точно не помню. В здании школы 
всё лето больные лежали; у геологов гос
тиница была, в неё больных размещали. 
За "Ю билейным" неф тяники построили 
длинное одноэтажное общежитие и ещё не 
успели заселить: его забрали под стацио
нар.

Работали без выходных, не за денеж
ки, а на совесть: никто не считался, что чу
жую работу выполняет. К осени больных 
стало меньше. Школу, гостиницу, общежи
тия освободили, отмыли. Лишь одноэтаж
ный длинный барак оставили. Его превра
тили в инфекционное отделение.

Вспышки заболеваний у нас ещё слу
чались, но такой масштабной, как в 1966 
году, больше не было.

На "скорой" мне пришлось повидать 
всяких больных. В то время было много 
ножевых и огнестрелов: зеки меж собой 
разбирались. Но нельзя сказать, что нам 
было опасно ходить по улицам, нас они не 
трогали. Зеки жили в поселке и на тепло
ходе "Карл Маркс", который стоял возле 
берега. Мы не раз туда на вызова ходили.

Никаких условий поначалу не было, а 
потихоньку стали развиваться. Приехали 
хирург Козин Альберт Иванович, гинеко
логи Славин Александр Григорьевич, Га- 
бидуллина Асгалия Аглямовна. Когда на 
"скорой" требовался гинеколог, мы бега
ли за Габидуллиной - она жила в балках 
недалеко.

Стали открываться отдельные отделе
ния. К 70-му году у нас уже было много 
зданий. Это первое время мы в малюсень
ком кабинетике и инъекции делали, и 
шили-пороли, а потом стало просторней. 
Построили хирургический корпус, в нём 
были операционная, хирургия, гинеколо
гия, родильное отделение. И в 1975 году я 
перешла в хирургию, в реанимацию ане- 
стезисткой.

Альберт Иванович Козин делал только 
экстренные операции, тяжёлых больных 
увозили в Вартовск: летом - катерами, зи 
мой - по зимнику на самосвалах или вер
толетах. Иногда врачи из Вартовска сами 
к нам приезжали. Приедут, проопериру
ют, уезжают; если больного можно транс
портировать, забирают. Были такие боль
ные, которых не забыть. Помню девочку с 
ножевым ранением в сердце, Козин ей

сделал операцию, и она выжила.
Врача-анестезиолога долго не было. 

Вдвоем с Валентиной Михайловной Кай
зер мы, медсестры, давали наркозы. На 
сложные случаи вызывали главного анес
тезиолога Лебедева из Вартовска.

Потом ближе к восьмидесятому сдали 
новый больничный комплекс. Всё благо
даря Наталье Яковлевне Цыбизовой. Нуж
но было уметь добиваться своего. Цыби- 
зову очень уважали все руководители и 
ей не отказывали. Трехэтажный больнич
ный комплекс, хирургия, роддом: появле
ние этих объектов - во многом её заслуга.

Елена
ХРАПОВА

н а  п е р е д о в о й

с 1-ой стр. Судьба человека
COVID-19

СЕГОДНЯ доктор Азизов на 
переднем плане борьбы с эп и 
демией COVID-19, в м едицин
ской бригаде №1, которая ра
ботает в так называемой "кр а с 
ной зоне" с первого дня объяв
ления па нд ем ии . "К расн а я  
зона" - это эпидем иологичес
ки наиболее опасная террито 
рия с та ц и о н а р а  б ол ьн и ц ы , 
полностью  изолированная от 
внешнего мира.

Т акие  б е с п р е ц е д е н тн ы е  
меры безопасности оправданы, 
считает доктор Азизов. Он го 
ворит о том, что вирус COVID- 
19 достаточно коварен.

К примеру, иногда бывает, 
что он отсутствует в результа
тах теста, и даже ре н тге н о 
в ски е  с н и м ки  л ё гки х  та ко го  
больного выглядят вполне бла
гополучно. Степень опасности 
можно увидеть лишь благода
ря компьютерной томограф ии.

О собенность КТ в том, что 
аппарат видит орган не ф рон
тально, как рентген, а в попе 
речном разрезе. Так вот, на КТ
- сним ках у больного COVID-19 
лёгкое выглядит так, будто на

него смотрят сквозь матовое 
стекло. Этот эффект так и на
зывается - "матовое стекло".

Это происходит в резуль
тате повреждения альвеол л ё 
гочной ткани, когда полноцен
ный газообмен - основная фун
кция лёгких становится невоз
можен. Больной постоянно и с 
пы ты вает тяжелую  одышку, 
даже в состоянии полного п о 
коя, лёжа в постели, к примеру. 
Это говорит о том, что вирус 
д остиг нижней кром ки лёгких, 
и необходимо принимать э кс т 
ренные меры.

В этом случае уже не об ой 
тись без аппарата ИВЛ. Вооб
ще, можно сказать, что харак
тер болезни COVID-19 имеет, 
если так можно выразиться, три 
по д в и д а  - б е с с и м п т о м н ы й , 
легкий и тяжелый. Самая опас
ная си туа ц и я  для б о л ь н о го , 
когда вирус попадает в лёгкие. 
Но это происходит не у всех. 
Всё зависит от наличия хро н и 
ческих заболеваний, им м уни 
тета и состояния слизистых но
соглотки.

Крепкий иммунитет и плот
ная неповрежденная слизистая 
оболочка носоглотки способны 
преградить путь любому виру

су, в том числе и COVID-19. По
этому доктор Азизов реком ен
дует укреплять слизистые обо
лочки - именно они являются 
главным барьером на пути м и к
робов и вирусов, желающ их по 
пасть в наш организм .

И ещё, доктор Азизов с го р 
достью говорит, что в борьбе с 
COVID-19 в нашей больнице 
"боевых потерь" нет - больные 
выздоравливают, а врачи бла
гополучно справляются со св о 
ими проф ессиональны ми об я 
занностями.

Д октор  Азизов просит всех 
мегионцев прислуш иваться и 
строго выполнять реком енда
ции врачей.

За самоотверженную  рабо
ту в период пандемии и в связи 
с проф ессиональным праздни 
ком - Днем м едицинского  ра
ботника руководство горболь- 
ницы х о д а та й с тв о в а л о  о н а 
гр а ж д е н и и  д о кто р а  А зи зо в а  
Почетной грамотой П резиден
та Российской Ф едерации.

Пресс-центр Мегионской 
городской больницы


